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KEMER AR GAOZ

Une fois n’est pas coutume, j’ai choisi d’endosser ma casquette de 
Président de la Communauté de communes pour aborder un sujet 
qui concerne de près notre ville-centre, celui de l’évolution de notre 
intercommunalité.
Voilà près de 27 ans que le destin de Landerneau est lié à celui de 
la CCPLD. Née d’une volonté commune et d’une ambition collective, 
notre Communauté de communes n’a cessé, depuis sa création 
le 26 décembre 1994, de promouvoir le développement de son 
territoire tout en garantissant un cadre et une qualité de vie à 
sa population. 
Forte de ses 22 communes et de ses plus de 50 000 habitants, elle 
a vu, au fil des années, ses compétences évoluées. Aux domaines 
traditionnellement dévolus aux communautés de communes – 
l’aménagement du territoire et le développement économique -, 
sont venues s’ajouter d’autres champs de compétences comme 
l’assainissement, le Service Départemental d’Incendie et de Secours, 
le Plan Local d’Urbanisme intercommunal, l’eau potable, la gestion 
des milieux aquatiques et la prévention des inondations (GEMAPI)... 
Et plus récemment, celui de la mobilité.
Cette dernière prise de compétence constitue une réelle opportunité 
pour l’avenir de notre bassin de vie. En matière d’aménagement 
et de solidarité du territoire tout d’abord. La CCPLD a désormais 
toutes les cartes en main pour construire une politique de mobilité 

pertinente à l’échelle communautaire alliant diversité de l’offre de 
transport, durabilité et accessibilité. Enfin, en se dotant de cette 
nouvelle compétence, notre collectivité fait un pas supplémentaire 
vers le statut de communauté d’agglomération. 
Aujourd’hui, notre Communauté de communes se trouve à 
un tournant important de son développement. Sa croissance 
démographique continue, son attractivité économique, 
l’élargissement de ses champs de compétence nous amènent à nous 
interroger sur ses perspectives d’évolution  ; la CCPLD remplissant 
toutes les conditions pour pouvoir muer en Communauté 
d’Agglomération. Ce changement de division accélérerait le 
développement de nos politiques locales et permettrait d’asseoir 
notre positionnement dans le paysage des acteurs publics du 
Finistère et travailler ainsi avec l’Etat, le Département et la Région 
avec un poids différent pour là encore renforcer le service rendu aux 
habitants, leitmotiv des collectivités. 
A l’heure du Projet de territoire du Pays de Landerneau Daoulas, le 
passage en agglomération est un outil supplémentaire et précieux 
pour mettre en œuvre les politiques publiques qu’ensemble nous 
choisirons de porter pour notre territoire.

Patrick Leclerc, Président de la Communauté de communes 
du Pays de Landerneau-Daoulas

NOTRE COMMUNAUTÉ DE COMMUNES  
À UN TOURNANT IMPORTANT DE SON DÉVELOPPEMENT.

Pour une rentrée scolaire sereine nos élus seront très vigilants 
et à l’écoute des équipes pédagogiques, des parents d’élèves et 
des agents des écoles maternelles et primaires de la Ville. Le 
respect du protocole sanitaire de niveau 2 imposé par le Ministre 
de l’Éducation Nationale sera mis en œuvre par les directions 
et les personnels et ils ont toute notre confiance. Cette rentrée 
se fera sans cours à distance, les gestes barrières, le nettoyage 
systématique des locaux et le port du masque pour les enfants 
dès 6 ans en intérieur devront être possibles. La commune devra 
donc avoir anticipé, et fourni à chaque école le matériel et le 
personnel nécessaire à l’application de ce protocole.
Le Ministère envisage la mise en place de capteurs de CO2 lorsque 
l’aération est insuffisante ou impossible dans certaines classes. 
Ces capteurs, à la charge des municipalités, sont-ils envisagés 
pour Landerneau ? Notre priorité doit rester la sécurité des 
enfants et l’accès pour tous à un apprentissage égalitaire.
Depuis leur élection, les 4 élus du Collectif se sont attelés avec 
conviction à leurs missions de conseillers municipaux et/ou 
communautaires. Une équipe soudée et active les accompagne 
et les soutient notamment dans la préparation des différents 
conseils. Une nouvelle étape a été franchie le 10 septembre 
dernier, date de l’Assemblée Générale constitutive au cours de 

laquelle notre Collectif est devenu une association type loi 1901.
Notre association s’articulera autour du groupe des élus, d’un 
groupe de communication et de groupes de travail thématiques : 
habitat, démographie, environnement… Afin de vous informer 
sur nos actions et démarches une lettre d’informations sera 
régulièrement publiée sur le blog et les réseaux sociaux de 
l’association.
Les élus ainsi que les membres de notre association continuerons 
de s’impliquer sur les sujets municipaux, communautaires, mais 
aussi sociétaux : fermetures de classes, évolution inquiétante 
de la démographie, projets urbains comme la Vallée du Leck, le 
second collège, le Bois Noir, la pétition en faveur du maintien de la 
recyclerie sur notre territoire, la journée internationale des droits 
des femmes, l’hommage au professeur assassiné Samuel Paty…
Si vous partagez nos valeurs écologistes, sociales, solidaires et 
égalitaires, et que vous souhaitez aider à la mise en place d’une 
véritable démocratie participative, et d’actions citoyennes sur 
Landerneau, nous vous invitons à prendre part et à agir ensemble, 
au sein de cette nouvelle association.

Les élus du Collectif « Landerneau pour tous »

LA RENTRÉE 
POUR TOUS !


